
下午3时开会。

议程项目13（续）

加强全球道路安全

决定草案（A/76/L.61）

主席（以英语发言）：大会现在就题为“非政
府组织、民间社会组织、学术机构和私营部门参加
加强全球道路安全问题高级别会议”的决定草案
A/76/L.61采取行动。

我是否可以认为大会希望通过决定草案A/76/
L.61？

决定草案A/76/L.61获得通过（第76/565号决定）。

主席（以英语发言）：大会就此结束现阶段对议
程项目13的审议。

议程项目15和119（续）

联合国经济、社会及有关领域主要大型会议和首脑会
议成果的统筹协调执行及后续行动

千年首脑会议成果的后续行动

决议草案（A/76/L.58）

主席（以英语发言）：大会现在就题为“国际移
民问题审查论坛进展宣言”的决议草案A/76/L.58
作出决定。

我是否可以认为大会决定通过决议草案A/76/
L.58 ？

决议草案A/76/L.58获得通过（第76/266号决
议）。

主席（以英语发言）：我谨表示真诚赞赏孟加拉
国常驻联合国代表拉巴卜 ·法蒂玛女士阁下和卢森
堡常驻联合国代表奥利维耶 ·马伊斯先生阁下干练
和耐心地主持了关于第76/266号决议的非正式协商
中的讨论和复杂谈判。我确信大会成员会同我一道
向他们表示真诚赞赏。我还要感谢这两国代表团专
家朱莉 · 奥普曼女士和尼鲁帕姆 · 德夫 · 纳特先生
所做的工作和贡献。

在请希望在草案通过后作解释立场发言的代表
发言之前，我谨提醒各代表团，解释立场的发言时
间以十分钟为限，各代表团应在自己的席位上发言。

埃布纳先生（奥地利）（以英语发言）：作为一
个对《安全、有序和正常移民全球契约》投了弃权票
的国家，奥地利谨回顾，我们曾于5月20日指出，而
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今在这里再次正式指出，奥地利不反对通过《进展
宣言》，因而对《全球契约》的总体立场没有改变。

乔克女士（匈牙利）（以英语发言）：匈牙利谨
回顾我国代表团5月20日在通过《国际移民问题审
查论坛进展宣言》时所做的发言。在这方面，我谨
重申，匈牙利不赞同《进展宣言》的全文，不参与
《移民问题全球契约》的执行。

Seah先生（新加坡）（以英语发言）：新加坡肯
定移民享有经由合法途径安全旅行而不受贩运者
和偷运者盘剥的权利。我们将继续建设性地参与这
些工作。我们认为，各国享有主权权利，根据本国法
律及其国际义务，决定移民可进入其领土、在其领
土上居住和就业的条件。我们还认为，各国享有主
权权利，以决定是否和如何执行《安全、有序和正常
移民全球契约》目标项下所列的运作原则与政策选
项。新加坡认为，《进展宣言》做出了值得赞扬的努
力，但是它未实现解决我们的关切所必需的平衡。
因此，我们不能认可整项《契约》，并且保留我们对
《进展宣言》第2段和第59段的立场。尽管如此，我
们本着国际合作的精神，加入了对第76/266号决议
的协商一致意见。

关于我们对该问题立场的完整细节，我请大会
参考在通过《国际移民问题审查论坛进展宣言》时
所做的解释立场的发言。

内诺夫先生（保加利亚）（以英语发言）：请允
许我提及我们在通过《国际移民问题审查论坛进展
宣言》后所做的发言。在这方面，我谨重申保加利亚
对《安全、有序和正常移民全球契约》和国际移民
问题审查论坛的立场，并回顾，我国不认为它们或
其审查成果具有约束力。

Minale女士（埃塞俄比亚）（以英语发言）：与
埃塞俄比亚在《进展宣言》审议期间的反对和在国
际移民问题审查论坛闭幕会议上的记录表决一样，
我国反对试图把移民和缺水毫无根据地挂起钩来
的该《宣言》第12段。我们强调，《进展宣言》不是
一项协商一致的文件。

埃塞俄比亚仍打算维护经过认真谈判达成的
《移民问题全球契约》这项文件。《进展宣言》第12
段相当于修改了《全球契约》的措词。扭曲《全球契
约》已商定的模式削弱了其地位。为此，即使《进展
宣言》并不具有约束力，埃塞俄比亚仍不赞同其第
12段。埃塞俄比亚将不会接受把该段作为未来任何
审议工作中谈判或讨论的基础。

我们请求把本发言和5月20日审议《进展宣言》
期间所做的发言纳入本次会议的正式记录。

Garbacz女士（波兰）（以英语发言）：波兰政
府不支持《安全、有序和正常移民全球契约》。为
此，波兰未介入旨在审查《全球契约》执行情况的
国际移民问题审查论坛。为此，波兰不赞同在该论
坛上通过的《进展宣言》。

各位成员还可参考波兰在5月20日论坛闭幕时
所做的解释立场的发言。

Ozolina女士（拉脱维亚）（以英语发言）：我
国代表团愿回顾，拉脱维亚没有加入《安全、有序
和正常移民全球契约》。正如我们在论坛通过《进
展宣言》后所做的发言中所解释的那样，我国认
为，我们不受《国际移民问题审查论坛进展宣言》
的约束。

卡夫科娃夫人（捷克共和国）（以英语发言）：
关于第76/266号决议，捷克共和国谨提及我国5月
20日在通过《国际移民问题审查论坛进展宣言》时
所做的解释立场的发言。

萨拉先生（利比亚）（以阿拉伯语发言）：我国
代表团愿提及，我们不反对以协商一致的方式在
首次会议上通过关于《国际移民问题审查论坛进
展宣言》的第76/266号决议。不反对并不意味着我
们对关于《安全、有序和正常移民全球契约》的第
73/195号决议的立场有所改变。我国代表团没有对
该决议投赞成票，原因已在2018年12月19日举行的
大会会议上做出解释（见A/73/PV.61）。鉴于同样
的理由依然存在，我国代表团不赞成《进展宣言》，
并请秘书处把本次发言纳入会议的正式记录。
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加迪尔霍米先生（伊朗伊斯兰共和国）（以英语
发言）：我国代表团重申我们在5月20日举行的会议
上对《国际移民问题审查论坛进展宣言》的立场。
我们愿强调先前阐述过的这些意见。

主席（以英语发言）：我们已经听取了决议通过
后解释立场的最后一位发言者的发言。

大会认可《进展宣言》是一项具有里程碑意义
的决定，再次确认了《全球契约》是唯一的有足够雄
心的国际移民治理综合框架。它旨在全面改善移民

和接纳社区的福祉，再次表明国际社会处理移民挑
战的集体意愿和打算。《宣言》是一个包容、开放并
且透明的过程的产物，包括了同会员国、相关利益
攸关方以及联合国实体的广泛磋商。我感谢各位对
该进程的投入与贡献。

大会就此结束现阶段对议程项目15和119
的审议。

下午3时20分散会。


